

BANCO VITALICIO

DE

CATALUÑA.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

DOMICILIADA EN BARCELONA;

Calle S. Honorato, Esquina á la Plaza de S. Jaime.

Capital de garantía 10.000.000 de PESETAS.

CONTITUIDO EN ACCIONES NOMINATIVAS.

Las operaciones que practica tan acreditada Compañía, son de grande utilidad para todas las clases sociales; por médio de sus acertadas combinaciones; encuentran los padres de familia medios fáciles para constituir con pequeños ahorros cantidades para dotes á sus hijos y librarles de las quintas, crearse capitales ó rentas para su vejez ó bien para legarlos á su muerte á las personas que le fuesen mas queridas en vida.

Sub-delegado del Distrito, *Cárlos Perez.*

ALCOY 13 DE JULIO DE 1884.

Revista científica.

De nuestro servicio particular.

EL PLOMO.

El plomo se oxida fácilmente al aire libre; cuando se funde, esta oxidacion es mucho mas rápida; quitando la capa que se le forma, todo el plomo queda oxidado. El agua destilada fria y privada de aire no ataca al plomo, pero si lo tiene, un depósito blanco de hidróxido de plomo cubre inmediatamente el metal.

El agua llovediza ataca el plomo y forma con él sales de las cuales se disuelve una parte y la otra queda en suspension.

Segun Stalpa, el agua pura se descompone un poco en la ebullicion por el plomo dividido.

La accion de agua sobre el plomo, presenta mayor importancia bajo el aspecto de la higiene, por lo que nos entenderemos sobre este particular.

Segun Medloch y Pattison Muir, los nitratos y nitritos que se encuentran con frecuencia en el agua, favorecen el ataque del plomo; segun Kersterig, los carbonatos contenidos en el protóxido de hidrógeno no impiden el ataque del plomo como lo habian dicho Dumas, Belgrand y Leblanc. Recientemente investigaciones de Mayencon y Bergent, Bohierre, Peppenheim y otros, han probado que las aguas potables atacan fuertemente el plomo.

Se han propuesto varios medios para preservar los tubos de plomo de la accion de las aguas, entre otros, cubrir la superficie interna de una capa de sulfuro de plomo, ó bien estañar esta superficie forrándola con una capa informe de estaño.

Este último sistema creemos que es el único que se ha explotado y el único que conserva completamente el agua del contacto del plomo.

El plomo es atacado fuertemente por el ácido acético, pero si se le añade ácido sulfúrico, el ataque es muy lento, porque se forma el sulfato de plomo que protege el metal. El ácido sulfúrico ataca poco al plomo en frío, pero caliente lo ataca con mas fuerza.

El ácido clorídrico mezclado con agua, no tiene accion sobre el plomo, concentrado, dá cloruro de plomo é hidrógeno.

Cuando se descompone una solucion de acetato de plomo por la pila se depositan en el polo negativo planchas muy delgadas de plomo de un color cobrizo: este plomo con-

serva su color en el aire, pues los ácidos y los álcalis no tienen accion sobre él. Expuesto al aire, y humedecido con agua, cubre rápidamente de una capa de hidrato de plomo. Caldeado por el hidrógeno á 100, este plomo no cambia de color; caldeado mas fuerte produce glóbulos de plomo derretido ordinario. Wachler considera este plomo rojizo como una modificacion alotrópica. Esta opinion ha sido combatida por Stolba.

El plomo del comercio no es nunca puro; contiene hierro, cobre, arsénico, zinc, antimonio, azufre y plata, aunque en cortísimas cantidades.

Para obtener plomo químicamente puro, es preciso sacarlo de una de estas combinaciones; generalmente se emplea el acetato que puede obtenerse puro por cristalización. Se somete á la calcinacion y el residuo (óxido) se enrojece por medio de carbon vegetal en polvo.

El plomo desempeña en la mayor parte de sus combinaciones el papel de un metal diatómico, es decir que dos átomos de hidrógeno son reemplazados por un solo átomo de plomo $23 \text{ Cl} - | - \text{P} \text{B} \cdot \text{Cl} = \text{P} \text{B} \cdot \text{Cl}^2 - | - 24$. En otras combinaciones, sin embargo, es tetratómico; así pues, la existencia de un tetradoruro, $\text{P} \text{B} \text{IV} \text{Cl} 4$, no parece dudoso aunque no se haya podido aislar.

Lo mismo sucede en ciertas combinaciones orgánicas, el plomo tetrétilo $\text{P} \text{B} \text{IV} (\text{C}_2 \text{H}_5)_4$ y otras.

El peso atómico que es el doble del antiguo equivalente es igual á 207'5, segun Mangnae y Dumas, y á 206, 934 segun Stas.

Incógnitus.

Madrid 11 Julio 1884.

Incendio de la Armeria.

Es un monton de escombros lo que fué palacio de la Armeria; la voracidad de las llamas, mayor por el auxilio que las dió el viento y la malísima organizacion del servicio municipal de incendios, ha producido la destruccion del edificio y la pérdida de no pocas riquezas ó el deterioro de gran parte de las armaduras históricas allí coleccionadas.

Una vez más se demostró anoche que el material de incendios no sirve para nada; el ayuntamiento en las revistas celebradas á mediodia y en un paseo, podia estar orgulloso de sus bombas y su mangaje; pero en los momentos de peligro, cuando las llaves no engranan, cuando las bombas y las cañerías estallan á la menor presion, cuando se retarda tanto como anoche la presencia de cubas y carros, bien puede el municipio tomar una resolucion pronta y radical, pues es un peligro inmenso

que los incendios se desarrollen en las proporciones del de anoche.

Empezó el incendio en el torreón del Oeste, por explosion de algunos cartuchos de caza del pequeño depósito que para las cacerías reales allí habia.

El viento avivó los gérmenes del fuego, y éste creció rápidamente, saliendo por las ventanas y envolviendo la techumbre, á la vez que estallaban todos los cartuchos del depósito. Al ruido de la explosion se percibieron en Palacio de lo que ocurría; una pareja de la Guardia civil que desde el campo del Moro donde estaba de servicio, vió los albores del incendio, llegó á todo correr al régio alcázar, dando cuenta de las proporciones del siniestro.

Se avisó á las bombas y á las parroquias, tocaron las campanas y acudieron los primeros la bomba núm. 9 y algunos mangueras, que con varios servidores de Palacio, empezaron á trabajar, bajo las ordenes de S. M. el Rey, que bajó á la plaza de Armas con su augusta esposa, la Infanta Isabel y alta servidumbre, dictando acertadas disposiciones para atajar el fuego. Hacia falta, ante todo, agua; se enchufó la manga de la bomba á la boca de riego más inmediata, y simultáneamente rompiéronse manga y cañería, por la fuerte presion del agua en aquel punto.

Sin más recursos que picos y hachas, y dando el Rey ejemplo, los obreros derribaron puertas y rivalizaron en arrojo y valor; valor y arrojo inútiles, pues las llamas, impulsadas por el viento, corriéronse por toda la techumbre, convirtiéndose en una inmensa hoguera cuyos rojos resplandores iluminaban fantásticamente Palacio y las vecinas casas, llenando el espacio de denso y asfixiante humo, del que se destacaban columnas de chispas de oro y grana.

Llegaron más bomberos y más bombas, y soldados, guardias civiles y de seguridad; establecieron cordones para proteger los trabajos é impedir la aglomeracion de curiosos, que acudían á centenares atraídos por el clamor de las campanas y la luz del incendio que se veía de todos los barrios de Madrid.

Organizáse con las cubas y soldados servicios para proveer de agua las bombas, pero sucedia en todas lo que en la primera: el agua escapaba; perlió los rotos de las mangas, y antes de llegar á su destino bañaba á cuantos estaban cerca. Como sucede siempre, las ordenes de arquitectos y autoridades eran contradictorias, haciendo mayor la confusion, y dejando al fuego ganar terreno.

En un principio se creyó, y S. M. mandó se procurara lograrlo, que sería fácil librar el salón grande, donde tantas banderas, armaduras y trofeos se guardaban; pero la imposibilidad de dirigir el poco agua de que se disponía al tejado, por el aislamiento del edificio, se dió orden de salvar todos los objetos que se pudiera, empezando á descolgarse por balcones y ventanas armaduras, cascos, rodela y banderas, que casi todas se han salvado.

Los objetos salvados fueron depositados en el solar de la Almudena. Los marineros del Museo naval, rivalizaron en los trabajos con los mangueros; uno de estos fué objeto de la pública admiracion; solo, en medio del fuego, se esforzó en aislar el fuego por la parte del arco.

En resumen, una verdadera catástrofe; mucho valor, mucho ardimiento personal; material inservible, direccion desdichada, y como resultado, ruinas, escombros.

Al fuego acudieron desde los momentos primeros, los ministros y autoridades; resultaron heridos y contusos, aunque no de gravedad, el conservador de Palacio Sr. Osorio, el secretario del coronel Oliver y dos ó tres bomberos

Se distinguieron los oficiales de la escolta real, señores Pineda y Maquieira y el teniente de artilleria Sr. Manso.

La armeria Real fué establecida en Madrid por Felipe II, trasladándola al efecto de Valladolid. Hace dos años comenzó su arreglo bajo la direccion del conde de Valencia de Don Juan y de D. Paulino Sabiron. Sus muros encerraban las espadas de los más nobles campeones de España, los capacetes de los más sábios, las corazas bajo las cuales habian latido los corazones más guerreros. Son los símbolos y el recuerdo de las épocas más gloriosas de nuestra patria.

En el centro del salón alzábanse las figuras ecuestres, mientras á ambos lados, y rodeados de mil instrumentos guerreros, estaban de pié los caballeros armados. Del techo pendían las banderas cogidas al enemigo en cien batallas. Las armaduras cubrían las paredes.

Faltaría sitio para relatar tanta riqueza como encerraba la Armeria, que afortunadamente se ha salvado. Así es que nos limitaremos á lo más importante.

Habia allí capacetes que se dice perteneció á Anibal y á Julio César.

Las armaduras del Cid, Guzman el Bueno, Hernán Cortés, D. Juan de Austria (en Lepanto), la de Cristóbal Colon, blanca y negra con medallones de plata, la que se dice llevó Isabel la Católica durante el sitio de Granada con el monograma *Isabel*, labrado en la visera, la que regoló la ciudad de Pamplona á Felipe II con incrustaciones de plata, y la coleccion de treinta y cinco armaduras de Carlos V, con imágenes de la Virgen grabadas en el peto y de Santa Clara ó Santa Bárbara en el espaldar, entre estas treinta y cinco, están la que llevaba en la batalla de Muhlberg y la que se puso para entrar en Túnez. Tambien estaban allí las armaduras del Elector de Sajonia hecho prisionero por Carlos V en Muhlberg, la del marqués de Pescara, la de Garcilaso de la Vega el poeta y guerrero, la de Juan de Padilla el Comunero vencido en Villalar, la media armadura de Alonso de Céspedes, otro de los Sansones de Carlos V, la incompleta del gran duque de Alba, y por último, la armadura completa del batallador Obispo de Zamora, D. Antonio de Acuña, ahorcado en 1522 por el famosísimo alcalde Ronquillo.

Si rica era la coleccion de armaduras, más aún lo era la de espadas y montantes. Porque allí estaban la *Celada* del Cid, la de Bernardo del Carpio, la *Durindana* ó *Durandal* de Rolando, el formidable montante de Garcia de Paredes, la espada de Pelayo, San Fernando, Isabel la Católica, la de Fernando el Católico, la del Gran Capitan, llamada *Estoque Real*, que sirve para las Juras Reales, la de Carlos V, Felipe II, Hernán Cortés, Pizarro, Boabdil el Chico y el Conde Duque. La que Francisco I de Francia entregó en Pavia, fué devuelta á Murat, y está hoy en el Museo de Paris; la de la Armeria Real era solo una copia regalada por el infante D. Francisco y hecha por el Sr. Zuñiga.

Las armas de torneo y caza eran tan curiosas como completas, y respondian cumplidamente á las costumbres de Castilla, la tierra del valor personal y del Paso Honroso. En la coleccion figuraban la espada de Suero de Quiñones; lanzas de don Pedro el Cruel; las astas de gallardete que se colocaban sobre las murallas de las ciudades tomadas; las famosas adargas que, aunque ligeras, resistían á lanza y espada; la *Borgonola* ó casco que labró Benvenuto Cellini para Carlos V; el casco de don Jaime el Conquistador; las hermosas hojas toledanas de Miguel Cantero, una hecha por Sebastian Hernandez, y otra perteneciente á D. Juan de Austria, con la rara marca del *Perrillo*; un escudo magnífico en el estilo de Cellini con

óvalos representando el Rapto de las Sabinas, y otro con alegorías del Triunfo del Amor; la hermosa armadura hecha por Desiderio Colman, y la llamada de Felipe de Borgoña, hecha por los hermanos Negrolí, y que eran quizá las más bellas de la Armería, y por último, las colecciones de magníficas escopetas de caza de Carlos III y Carlos IV.

Y entre otros recuerdos no menos famosos, las banderas turcas cogidas en Lepanto, y las coronas visigodas y las espuelas y parte del manto de San Fernando.

En los cuatro últimos años se han gastado 51.000 duros en el decorado é instalacion de las armaduras, vestas, plumas, maniqués, etc. Las obras estaban terminadas y se iba á proceder á la formacion del catálogo.

De todo aquel admirable conjunto de recuerdos, es de presumir que no se haya perdido casi nada, pues convenientemente vigilado está á la hora en que escribimos estas líneas en el patio de la Armería, donde se procede á formar un inventario, que aunque imperfecto, sirve de garantía y salvaguardia de ese joyero de la historia.

Se han perdido, además de la rica coleccion de tapices llamada de la Armería, cuantos objetos de cuero, tela y malla habia en el rico museo. Pero lo importante, como armaduras, espadas, cañones, mosquetes y otros objetos de valor histórico ó artístico, todo se ha salvado.

De El Inparcial

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Por el Juzgado de instruccion de Cocentaina se llama y emplaza para dentro el termino de diez dias, á Vicente Moltó Moltó (a) Cristo, á quien se le sigue sumaria por falsificacion de marcas.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de la villa de Polop. Los que soliciten el puesto tienen quince dias de termino para presentar sus solicitudes documentadas.

El profesor Belleróth, que goza reputacion universal como autoridad médica, en una conferencia dada en la sociedad de higiene de Viena, ha dicho que el cólera de Tolon habia provocado excesiva inquietud, que creia no saldria de sus primitivos focos, que ese azote es menos peligroso que otras epidemias, que las deyecciones de los coléricos no contribuyen á propagar el contagio sino cuando se tarda tiempo en limpiarlas, y en fin, que las principales medidas contra el cólera consisten en el saneamiento de las poblaciones, que deben tener al efecto cantidad de agua suficiente y una canalizacion bien organizada.

Junto á la fuente de la plaza del Carbon y frente á la Inspeccion de Orden público existe un profundo bache que es un peligro grave para los transeuntes.

Aunque la autoridad debiera tener conocimiento del desperfecto, esperamos del no desmentido celo del Alcalde Sr. Ridaura, que se mandará arreglar sin demora.

En Valencia se han mandado sellar los almohadones de trapos, los cuales no se dejarán abrir hasta que cese la alarma que producen las actuales circunstancias sanitarias.

Esta noche de 9 á 11 tocará la banda de la música Nueva en la plaza de San Agustín.

El calor continúa acentuándose y el viento de Poniente que refina contribuye á hacer mas bochornosos y pesados los dias.

De la visita practicada anteayer tarde al terreno donde se demarca en el plano de Ensanche el nuevo Cementerio, resultó reunir todas las condiciones necesarias para el objeto, por lo que esperamos se tomará cuanto antes una resolucion definitiva que nos ponga á cubierto de los peligros que ofrece la vecindad del Cementerio actual.

El número de nacimientos y defunciones habidas durante el año económico de 1883-1884

segun los datos del Registro civil, ha sido en esta ciudad el que sigue:

Nacimientos: 1.184; de ellos 574 varones y 587 hembras legítimos, y 9 varones y 14 hembras ilegítimos.

Defunciones: 1.039. e ellas: 197 de 1 año; 379, de 1 á 5 años; 39 de 5 á 10; 32, de 10 á 20; 94, de 20 á 40; 127, de 40 á 60, y 171, de mas de 60 años.

Las causas de las defunciones y número de víctimas que cada una de aquellas originó son:

Viruela, 18; sarampion, 35; escarlatina, 20; crup, 89; tífus, 7; coqueluche, 14; disentería, 5; fiebre, 5; otras enfermedades infecciosas, 4; tisis, 50, enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 170; apoplejias, 34; reumatismo, 4; catarro intestinal, 108; cólera infantil, 2; demás enfermedades, 467: por accidente 9 por homicidio, 1.

El aumento de poblacion, segun los datos que anteceden, ha sido en el año de 145 individuos, aumento verdaderamente pequeño, comparado con años anteriores.

Asi mismo se observa que el mayor número de víctimas aparecen en las edades extremas de la vida y particularmente en la infancia, señalándose como enfermedades dominantes, no infecciosas, los catarros intestinales y las enfermedades de los órganos respiratorios, entre ellas la tisis que alcanza una proporcion alarmante.

Mañana á las 10 se efectuará en el propio local del colegio de señoritas establecido en la Casa de Desamparados, el acto solemne de la reparticion de premios á las alumnas que los han obtenido en los brillantísimos exámenes públicos efectuados el día 3 del corriente. Presidirá la ceremonia el teniente alcalde D. Eugenio Cantó.

Hoy y mañana habrá exposicion de labores en la escuela privada de niñas que dirige la profesora D.^a Rosario Espi, en el propio local del establecimiento, calle de San Blas, número 8.

Habiendo sido fundada por el gobierno de S.M. una Coadjutoria en la Iglesia de S. Agustín de esta ciudad, el Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia ha tenido á bien nombrar para el desempeño de la misma al presbítero D. José Gisbert, Director de la Revista de Alcoy, á quien felicitamos cordialmente por la recompensa que ha obtenido y que le era debida por su ilustracion, modestia y virtudes.

En muchas casas de los barrios extremos se hallan los sumideros situados al descubierto en las escaleras, produciendo malos olores y otros inconvenientes que la Junta de Sanidad debe conocer, por lo que seria conveniente se tomara alguna medida sobre el particular.

En Alicante ha comenzado la sociedad Los diez amigos la construccion de un barrio para obreros que tendrá 208 casas.

En Alcoy hay necesidad absoluta de desalojar muchas viviendas por insuficientes para el número de vecinos que albergan y derribar otras por sus pésimas condiciones de habitabilidad. En Alcoy no se encuentran habitaciones para obreros, vacias (ni para no obreros tampoco) y la densidad de poblacion alcanza una cifra escepcional y á contadísimas poblaciones comparable. Sin embargo, en Alcoy, donde no faltan personas generosas y se acometen empreses meritorias y dignas bajo su especial punto de vista, de todo elogio, no se le ha ocurrido á nadie, ó cuando menos no se ha llevado al terreno de la práctica, la creacion de barrios obreros de que tan necesitados estamos y que constituirian la empresa mas humanitaria y digna de encomio en pró de nuestra ciudad y de su honrada y laboriosa clase trabajadora.

Volveremos sobre el asunto que procuraremos, tratar con mas detenimiento.

COMUNICADO.

Sr. Director de El Serpis.

Muy Sr. nuestro y de nuestra mayor consideracion: los que suscribimos el presente artículo, ruegan á V. lo inserte en su acredita-

dos y bien dirigido periódico á lo que le quedará agradecidos S. S. Q. S. M. B.

Juan Morcillo.

José Hernandez.

Al llegar en la segunda reunion verificada hoy al arreglo de las condiciones para la opuesta de sacrificar la vaca del Sr. Segura en la cuestion que mediaba entre los firmantes, personas amigas de ambos profesores, y en particular, D. Fabián Pascual, han mediado para evitar disgustos he impedido el que se sacrificara un animal que hoy no se puede decir por su apariencia exterior máe, que disfruta de buena salud.

En los escritos que han mediado estos dias hemos convenido en retirar de ellos cuantas palabras puedan conceptuarse como ofensivas, y solo dichas en el calor de la lucha; sin embargo, el Sr. Hernandez para dejar al Sr. Morcillo en el lugar que le corresponde, retira la alusion que en el remitido de ayer le dirigia referente á traduccion de obra alguna francesa que se la haya apropiado este profesor; hallándome hoy completamente convencido de que sobre este asunto me se habia engañado; pues el Sr. Morcillo no ha estudiado francés ni sabe traducirlo y mal puede cometer un plagio de la índole del que infortunadamente lo culpabamos ayer.

El Sr. Hernandez retira terminantemente la invitacion que le dirige el Sr. Morcillo de discutir la cuestion científica en la prensa profesional, para lo cual lo cree con fuerzas suficientes para seguirla, y accediendo á esto dicho Sr. Morcillo promete no ocuparse de tan enojoso asunto que precisamente habia de ocasionar la enemistad entre dos compañeros.

Al despedirnos hoy de El Serpis en la cuestion con que le hemos ocupado estos dias, seria un acto de ingratitud no manifestar al señor director de dicho periódico nuestro reconocimiento por la deferencia con que nos ha tratado.

Alcoy 12 de Julio 1884.

Juan Morcillo.

José Hernandez

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 11 de Julio 1884

Anoche se comentaba mucho la actitud favorable para el Sr. Sagasta tomada por el órgano en la prensa del señor marqués de Sardoal. El periódico aludido proclamó ayer la jefatura del ex-presidente del gobierno fusionista para el partido liberal y afirmó que los demócratas monárquicos á quienes el colega defendiendo serán fuerzas auxiliares y elemento de cooperacion para aquel partido. A esto hay que añadir las opiniones que se atribuyen al Sr. Martos favorables tambien para el Sr. Sagasta, del cual parece que ha dicho que es el único y obligado sucesor del gabinete del señor Cánovas cuando este hombre después de un periodo más ó menos largo se vea en la necesidad de abandonar el poder.

Inútil creo decir á V. como habrán sentido todas estas declaraciones á los izquierdistas, que creian haber puesto una pica en Flandes con la famosa teoria del general Lopez Dominguez distinta en un todo de la de los Sres Martos Canalejas y demas demócratas del grupo ex-honorable. Lo que ahora se ve mas claro con respecto á los zurdos es que los amigos del duque se quedan sin representacion ninguna y los del señor Martos se colocan en una actitud bastante parecida á la que tenian antes de romper hace un año con el señor Sagasta; de aquí es posible que resulte la formacion del partido liberal á la moda inglesa y que lopitzas, moretistas, beceristas etc, no tengan mas remedio que resignarse á ser cola de león.

El interés político del día ha estado en la Alta Cámara donde se ha ventilado la cuestion politica pendiente entre los señores Pelayo Cuesta y ministro de la Gobernacion. Después de una hora justa de preguntas (de la cual consumió media hora) por su cuenta el incausable señor Güell y Reneté, empezó hacer uso de la palabra el Senador fusionista antes citado; aunque la contienda era personalísima, ha dicho que descartaba todo lo que de personal quisiera atribuirse á sus argumentos y entrando á calificar el reto del señor Robledo, ha dicho que fué una verdadera

provocacion, inútil después de todo porque el ministro hubiera a discurtido al Senado la tarde que él pronunció su voto al discutirse el mensaje, no habria tenido que ir al Congreso á quejarse ó á formular cargos que el agraviado no podia contestar.

En este tono ha continuado el Sr. Pelayo Cuesta hablando durante una hora, tanto para probar que nada hubo de irregular en su conducta al atacar al Sr. Romero Robledo, como para sincerarse de los cargos que este le hizo en la otra Cámara.

La replica del ministro de la Gobernacion (que no he podido oír íntegra) ha sido viva y entusiasta; tambien ha tratado de sincerarse á su vez probando que el Sr. Cuesta faltó á todas las consideraciones llamándole poeta y aludiendo á la necesidad de que un ministro de la Gobernacion fuera llevado á la barra ó condeñado á presidio.

Los fusionistas decían que habia demasiada acritud en las palabras del señor Romero Robledo y que no era ese el ejemplo que le habia dado su contrincante. Las interrupciones y frases aceradas no han faltado como era consiguiente. La mayoría ha aplaudido varias veces el ministro de la Gobernacion.

Noticias del cólera poco favorables por la que hace á Francia, donde la plaga se estiende más cada dia.

El lunes sale la Corte, para la Granja decididamente.

Gran número de diputados han salido ya para sus respectivas provincias

N.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—El Santo Angel Custodio.

SANTO DE MAÑANA.—S. Buenaventura, ob.

Avisos de corporaciones.

SOCIEDAD ANÓNIMA NUEVO NEPTUNO

Aguas artesianas de Alcoy.

El Consejo de Administracion que tengo el honor de presidir, en uso de las facultades que le atribuye el artículo 41 de los Estatutos de la Sociedad, ha acordado se haga efectivo el pago del 2.º dividuo en el plazo de diez dias, á contar desde mañana. Los Sres poseedores de acciones se servirán verificar el abono dentro del periodo expresado en casa del Tesorero de la Campaña D. Juan Barceló Masía, con presentación de las acciones referidas para suscribir en ellas el oportuno recibo.

Alcoy 12 de Julio de 1884

El Presidente

Pedro Martín

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL SERPIS.

Madrid 12 Julio (6.10 tarde).

Anoche se celebró el banquete izquierdista en honor del general Lopez Dominguez. De personajes de primera talla solo asistieron dicho general y el Sr. Becerra. El acto careció de trascendencia, aunque se dirigieron embozadas censuras á los Sres. Martos y Sagasta.

El día 25 marchará S. M. el Rey á los baños de Betelú.

En el Congreso se ponen á la orden del día los proyectos de autorizaciones para plantear las reformas de Cuba.

En el Senado se ha explanado una interpelacion sobre la prensa periódica.

Madrid 12 Julio (7 tarde).

S. M. la reina Doña Isabel ha salido esta tarde en el expres del Norte con direccion á Zarauz.

Una sentencia dada por el Tribunal Supremo interpreta el Código penal en el mismo sentido que lo hizo el Sr. Sagasta en su último discurso.

Ván saliendo muchos diputados para provincias

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

La semana

¡Cuan bella es la caridad!

El acontecimiento de estos tiempos es la presencia en Europa del terrible huésped del Ganges, ese enemigo de la salud pública y perturbador del sosiego, que produce mas terribles efectos que el anarquismo y todas las revoluciones juntas, y causa mas victimas que la mas desastrosa de las guerras.

La epidemia colérica, en mi concepto (pues no he leído nada respecto al origen de la imputación de la enfermedad gangética á los países occidentales) es consecuencia de uno de los mayores adelantos modernos: la aplicación del vapor á la navegacion.

Cuando para venir de la India necesitaban los buques de vela, seis y siete meses, el cólera no era conocido entre nosotros. Los ejércitos de Alejandro y de Ramsés que visitaron las regiones del Indo, no fueron bastante á trasportar el germen de ese ser invisible, de organización vegetal ó animal, perteneciente á lo que pudiéramos decir constituye un nuevo reino de la naturaleza: el microscópico, ó microóico como la moda científica ha dado en apellidar á esos seres infinitamente pequeños. Ni Vasco de Gama y los atrevidos navegantes que visitaron el país fronterizo á la isla de Ceilon, pudieron traer de aquella tierra de misterios, donde los templos son montañas ahuecadas y los sacerdotes dioses y hasta las aguas son sagradas, ninguno pudo traer, repito, junto con los presentes maravillosos de aquella civilizacion y de aquella exuberante naturaleza, la semilla perniciososa y fatal de esa dolencia que aniquila las fuerzas y agota la vida en un momento y que permanece, á pesar de todos los esfuerzos, velada á los ojos de la ciencia, como han estado por tanto tiempo ocultas á nuestra vista las grandezas de aquel pueblo, cuna de nuestros diómas y de nuestra cultura y nuestras razas.

Solo cuando el invento de Blasco de Garay y Fulton se generalizó, solo cuando los buques de vapor, acortando las distancias, sirvieron de rápido vehículo á la codicia humana para que por medio del comercio la explotacion de las riquezas del país sagrado de Sakia-Muni se concentrara. fué cuando, como si una maldición de Brahma hubiese caído sobre los profanos de las pagodas, las deletéreas emanaciones del río sagrado, ocultando su mortífera esencia entre aquellas riquezas que la codicia atesora y arrancaba al suelo que un día, al principio de las edades, eligieron los arjos por asiento, llegaron hasta nosotros constituyendo el malfético germen del cólera que en cualquier país y en cualquier circunstancia halla condicion para desarrollarse.

Pero la ciencia es invencible y con la ayuda de la Providencia que guía á la humanidad por la senda del progreso, no es quimera vana el esperar que esos mismos peligros que los adelantos y la civilizacion han traído, serán combatidos por nuevos descubrimientos, y que asi como ha caído roto el velo que cubria los misterios de aquel pueblo, de igual modo se disiparán las neblinas que hoy aun ocultan á nuestra vista los secretos de esa terrible dolencia, dándonos á conocer el medio de combatir, ya que no de estirparlo por completo, á ese enemigo tan pequeño como formidable, que como decía Horacio:

Ego pulsat pede pauperum tabernas, regum que turres.

Pero observo que insensiblemente me he extendido mas de lo que me proponía, en mis disquisiciones y que me falta espacio para tratar de otras cosas mas agradables que tenía en cartilla.

Lo siento, porque esta revista hará poca gracia á mis lectores.

SANTIAGO PUIG PEREZ.

Carmelina era una hermosísima joven de nacarada tez y ojos de cielo, huérfana y única heredera de un opulento marqués. Hallábase rodeada de todos los gozes que proporciona una inmensa fortuna. Multitud de criados con lujosas libreas atravesaban los vastos salones de su palacio, decorado con una magnificencia régia. Los placeres de la sociedad brindábanla con sus encantos, y los jóvenes más gallardos de la corte se disputaban sus favores.

El incienso de la lisonjera adulacion quemábase en torno suyo continuamente por toda clase de personas, anhelando como una gracia especial, una sonrisa de la aristócrata Carmelina, una leve mirada de la encantadora marquesa, considerándose en el colmo de la dicha si lo graban ser recibidos una sola vez en su gabinete de confianza, mirando en ello una muestra benévola, que rara vez concedía.

Penetremos en esta pieza. Figuraos, lectores míos, todos los primeros del arte, todas las maravillas del lujo y la riqueza hermanados con el buen gusto. Figuraos, allá en vuestra imaginación una cosa muy sublime, muy superior á cuanto hayais visto, y tendreis una idea de aquel aposento, donde el objeto más insignificante habia costado enormes sumas, y todos sorprendian, ya por su riqueza artistica, ó ya por su valor.

Pues bien; ninguno de aquellos primores, ninguno de los gozes con que la brindaba su posición, era bastante á distraer el eterno hastío que enervaba el alma de la joven marquesita, haciendo languidecer sus mejillas y dando á sus miradas un fulgor melancólico apagado.

Vedla con la mano en la frente, los ojos fijos en un pedazo de cielo que descubre á través de las colgaduras del balcon, y llamando al sueño en su auxilio como un bien precioso, como un beneficio inestimable.

Abrióse la puerta, y una joven entró en la estancia:

—No te he llamado, Leontina; ¿á qué vienes?—dijo la marquesa de mal humor al advertir la presencia de su doncella favorita.

—Es que acababan de traer esta carta para V. E.

—Déjala en ese velador, y será la centésima que hoy recibo.

—Esperan contestacion

—Que vengan otro día. No tengo ganas de leer; y si no quere, que se la lleve y me deje en paz. Será de algun importuno de los muchos que me asedian, contribuyendo á fastidiarme más con sus necios galanteos.

Leontina salió, volviendo á poco con semblante entristecido.

—¿Otra vez por aquí?—gritó la elegante dama;—¿qué traes?

—Señora, el que ha traído la carta, me ha dicho con acento suplicante, y que me ha hecho estremecer de pena, que de la contestacion de V. E. pende la muerte ó la vida de una familia desgraciada.

—Léemela tú;—repuso Carmelina incorporándose y abriendo con interés sus hermosos ojos.

La doncella leyó:

«En la calle del Sacramento, núm. 8, bohardilla, vive un digno empleado cesante, á quien la desgracia ha perseguido hasta el extremo de no tener un pedazo de pan para dar á sus hijos. Hace tres días que esta familia no ha probado alimento alguno, y perecerán todos si V. E. no se digna acudir en su auxilio.»

—¡Dios mio! ¿Y se ha marchado?—dijo la marquesa; levantándose vivamente de su asiento.

—Sí, señora.

—Pues vamos; ven conmigo; quiero verlos.

—¿Mando poner el coche?

—No hay momento que perder; iremos á pie.

—¡Pero si está lloviendo!

—¿Y qué importa?

Rápida, como el pensamiento, entró en su tocador, cubrió sus hombros con una mantelita de terciopelo, su cabeza con un sombrero, y salió, seguida de la doncella.

El carmin que coloró sus mejillas, hacia mucho tiempo que no brotaba de aquel modo, y el brillo de sus antes lánguidos ojos, era tan intenso como la emoción que sentía su pecho.

Por fortuna su casa no estaba lejos de la calle del Sacramento. Llegaron al número 8.

La lluvia habia empapado el abrigo de la marquesa, pero no lo advirtió. Sube ciento y tantos escalones y llama por si misma en una puertecilla baja y estrecha que se ofreció á su vista en un largo corredor.

Un profundo gemido respondió á su llamamiento, empujó la puerta, se abrió y penetró en una pieza pequeñísima.

¡Qué espectáculo tan doloroso se presentó á sus ojos! ¡Qué dolorosa absorción!

¡Jamás hubo imaginado su mente un cuadro tan sombrío!

Se admiraba al ver cómo una familia de ocho personas vivian en aquel chirivivil, sin aire, sin luz, sin sol y sin ninguno de los efectos necesarios para la comodidad de la vida.

En un extremo de la pieza, hallábase sentado en el suelo un pobre enfermo: apoyando las manos en la cara y los codos en las rodillas, teniendo á su lado tres niños, pálidos y demacrados, que le pedían pan con lastimero tono. En otro lado yacía acostada sobre una estera y cubierta con un pedazo de paño hecho girones, una mujer que debió ser hermosa en otro tiempo; pero que el hambre y el dolor habian ajado sus facciones, é impreso en su rostro el sello de la miseria.

Tres niñas la rodeaban, moribundas y con tan pocas esperanzas de vida como el rostro de la familia.

La marquesa cayó medio desvanecida en brazos de su doncella, no pudiendo sufrir la atmósfera fétida é insalubre que se advertía en aquella pieza. Dominóse, por fin, y aplicando á su nariz un pomito de esencia, llegó cerca de la enferma, que la contemplaba con los ojos brillantes por el ardor de la fiebre.

—¿Venis, señora, á presenciar nuestra agonía?—le preguntó con voz débil la pobre mujer.

—¡Vengo á salvaros!

—¡Dios os bendiga!

—Decidme, ¿que debo hacer?

—Dad pan á mis hijos y á mi marido que se mueren de hambre.

—¿Y vos?

—¡Yo solo quiero morir!

Con la rapidez con que habia subido la escalera Carmelina, la volvió á bajar.

Cuando estaba en la calle, dijo á su doncella:

—Inmediatamente vas á la primera fonda que encuentres, tomas un coche para que llegues antes, y trae los manjares mas exquisitos que tengan preparados, para que sacie su hambre esta infeliz familia.

Leontina obedeció.

Preparábase la marquesa para volver otra vez á la bohardilla, cuando vió en la misma casa un cuarto segundo desalquilado. Llama en el principal y pregunta por el casero. Un caballero anciano se presenta, y en breves momentos queda el contrato arreglado.

Toma Carmelina las llaves y se dirige á la bohardilla. Su doncella la alcanzó en la escalera que llegaba seguida por dos camareros con infinitas viandas que despedían un olor agradable.

—Vas al momento,—dijo á Leontina entregándole las llaves,—á decir á mi mayordomo que en el término de dos horas me ha de dar amueblado y listo para habitarse el cuarto segundo de esta casa, cuyas llaves te doy.

—Serán cumplidas las órdenes de V. E.,—dijo Leontina alejándose con rapidez.

La marquesa mandó á los criados de la fonda dejar las viandas en el suelo, pues no habia ni una mesa, y retribuyéndolos generosamente los despidió, quedándose sola con aquella familia cuyos pálidos y enflaquecidos rostros reanimáronse al sentir el olor que despedían los manjares.

Jamás Carmelina habia presenciado una escena semejante, sintiendo su corazón un placer desconocido, una inmensa satisfacion que llenaba su alma y le hacia mirar la vida bajo otro punto de vista mas dulce que hasta entonces.

Al contemplar aquellos niños hambrientos que devoraban con ansia cuanto les presentó; brotaron las lágrimas de sus ojos y un rayo de alegría iluminó su angelical semblante.

—¡Qué hermoso es hacer bien!—murmuraba.—¡Oh, bendigo las riquezas que me proporcionan este momento de placer! Ya desde hoy no volveré á fastidiarme, porque hallaré distraccion buscando infelices á quien socorrer, y seré muy dichosa sí cada día de mi vida consigo, cual hoy, enjugar las lágrimas del infortunio y salvar una familia de la muerte.

Hizo que la enferma tomara algun alimento, sirviéndosele con la mas dulce ternura. Igualmente animó á su marido, que solo pensaba en morir, obligándole á tomar un poco de sopa y un buen trozo de gallina.

Agradablemente entretenida en su piadosa ocupacion no advirtió la llegada de su doncella, que volvia dejando ya cumplidas las órdenes de su señora.

Poco despues la infeliz familia se instalaba en la nueva habitacion arreglada como por encanto con todo lo necesario para vivir con entera comodidad.

Las bendiciones llovian sobre la generosa dama, que conmovida en alto grado no sabia como despedir e de aquellas pobres gentes, que lloraban de gratitud al verse libres de la miseria y fuera de la infecta bohardilla donde hubieran perecido todos indudablemente.

Ella los escuchaba con lágrimas en los ojos, y agitado su pecho por la emocion mas pura, salió por fin de aquella casa donde dejaba la dicha y el bienestar, prometiendo colocar al pobre cesante en un buen destino que le proporcionase un sueldo decente, asegurando su subsistencia y la educacion de sus hijos.

Era cerca de anochecer cuando Carmelina entró en su lujoso gabinete; al quitarse el abrigo vió que estaba empapado en agua, y exclamó sonriendo:

—¡Ni he sentido la lluvia ni el hambre, aunque me marché sin almorzar!... ¡Ni tampoco el eterno hastío que me martirizaba!... ¡Que tarde tan hermosa hemos pasado! ¡Gracias, Dios mio! ¡Ya de hoy en adelante no me dejaré abrumar por ese insoportable tedio: seré feliz haciendo bien!... ¡Ah, cuan hermosa es la caridad!...

Poco despues de la interesante escena que acabamos de referir, se fundó la Real asociacion de Beneficencia, tomando sobre sí las señoras más ilustres de la grandeza española la piadosa tarea de enjugar las lágrimas del que sufre, proporcionar pan al pobre!... ¡apoyo al desvalido!... ¡amparo al infeliz esposo!... ¡consuelo para todos los dolores, y alivio para las infinitas desgracias de la triste humanidad!...

¡Llor eterno á esos ángeles de caridad, que bajo su manto de amor acogen al infortunio!... ¡Gloria á su nombre!...

¡Benditas sean las piadosas manos que donde hallan dolores, lágrimas, miserias, desesperacion, siembran alegría, consuelo, aludancia y felicidad!...

¡Benditos los corazones que con el aroma de sus virtudes evangélicas esparcen doquiera la dicha y la paz!...

Carmelina fué mucho tiempo una de las que se hallaron al frente de esa magnánima institucion, distinguiéndose siempre por su abnegacion, por su celo y por su amor á los pobres, en lo que siempre han procurado imitarla todas las señoras asociadas.

¡Reciban las que hoy de un modo tan noble practican el bien, la ardiente gratitud de millares de almas, que escaman cual Carmelina henchido el pecho de la emocion mas pura:

«¡Cuan bella es la caridad!»

FAUSTINA SAEZ DE MELGAR.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martinez Valt 17.	ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	
FARMACIA, D. San jago Moullor S. Nicolás 4.	CAFÉS Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustin 20.	AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)
ANTIGUA FONDA DE LLOPIS à cargo de Julian. Plaza San Agustin 22.	DROGUERIAS. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	
LOZA Y CRISTAL, D. José Martinez Mercado 18. (La l'arla.	PAPELERIA, Manuel Moltó Mercado 9.	
LA VALENCIANA PRIMITIVA FUMARIA D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Campana	

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS: CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS DE BERLIN, para la completa y radical curación de todas las enfermedades de los OJOS y PÁRPADOS, CONDE NANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la iritación que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlín, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricofi y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlín, han reconocido en el Contra-cegüera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicación interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas.

Vista cansada, Vista corta y Resbicia.

Se expende únicamente para toda España, en la Clínica del Dr. don Juan Mutge, especialista en las enfermedades de la vista, Calle del Carmen, núm. 41, 2.º: Barcelona, el que contestará á las consultas que se le dirijan, y rem tirará el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sello de franqueo.

En la imprenta de este periódico se imprimen esas que las mortuorias á todas horas, por inter-pestivas que sean, teniendo la precaucion de avisar al vigilante

TIENDA DE SANTA LUCIA
Comestibles y Ultramarinos
DE
MANUEL SEGURA.

Temporada de Verano.

JAMONES de Alcoy y Avileses.—SALCHICHON, legitimo de Vich.—QUESOS: Gruyer, Nata, Bola y Manchego.—LONGANIZAS y SOBREASADAS mallorquina y de Tàrbena, elaboradas con esmero y curiosidad en el mes de Febrero.—CHORIZOS y EMBUCHADO, td. id.—ANCHOAS en salazon y en latitas con aceite.

CONSERVAS: Sardina en aceite, Merluza, Atun, Bonitol, Lubina, Salmon y otros pescados. Perdices y Ternera estofada, mechada y en escabeche. Leche condensada, Vinagrillos variantes y otros.—ACEITUNAS sevillanas en Cuñetes y à Granel.—POSTRES: Galletas superiores, Mantecados de Astorga, Dátiles de Berberia y del Bajalato y Cocos americanos.—SECCION DE JARABES y REFRESCOS: Jarabes de Naranja, Zarza-Parrilla, Arroz, Goma, Avellanas, Frambuesas, Vinagre, Horchata, Cidra, Chufas, Granada, Fresas: Grosella y de Limon.—Refrescos: Sodas refrescantes, Anís España, del Górrion, de la Corona, Imperial, de Pedro Rubio, Lohengrin y otros.

Además en este Establecimiento se encontrará un excelente y variado surtido de los géneros correspondientes á su ramo y que ya conocen sus constantes favorecedores, como Arroz, Aceite, Petróleo y legumbres de todas clases, Garbanzos superiores de Castilla y del terreno, Azúcar de todas clases, Chocolate, Café, Té. Sopas de fideos, Juliana (ó de yerbas) y demás clases, Azafrán y Especies, Cacao Caracas y Guayaquil

Ron, Cognac, Vinos de Jerez, Champagne, varias clases y precios.

Venta á precio fijo y con garantía.

No fiarse de los géneros baratos, en particular de los Comestibles y bebestibles, pues bueno y barato no se encuentra jamás junto.

El dueño de este Establecimiento garantiza la LEGITIMIDAD de sus géneros y bondad de los mismos, puesto que en su casa no caben las adulteraciones; y el que de ello quiera convenirse que pase por la calle de Santo Tomás núm. 3 y se cerciorará de que lo dicho es la verdad.

Se vende

con una importante rebaja de su valor unas puertas nuevas para la calle y una prensa de madera tamaño pequeño para enfardar.

15, MERCADO 15.
La Compañia Fabril

SINGER

ha trasladado su casa á la misma calle número 15.



Por pesetas 250 semanales, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de la Compañia Fabril "SINGER". Garantía positiva é ilimitada. Gran depósito de sedas, hilos de algodón, agujas, aceites, piezas sueltas y accesorios de las máquinas.

SUCURSAL EN ALCOY

15, MERCADO 15.

Centro general de Encargos

DE

ILDEFONSO GARCÍA

Santa Engracia 60.-MADRID

Este Centro se encarga de ejecutar las comisiones que se le confien de provincias para la compra de toda clase de objetos, tales como libros, dibujos para bordar, patrones cortados; piezas de música, billetes de loteria, sombreros, calzados, vestidos, muebles, perfumeria, conservas y en general toda clase de artículos, mediante una modica retribucion.

Encárgase igualmente de las expediciones á los comitentes, por la vía mas rápida y económica.

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS DE SANTIAGO LLORET Calle S. Mauro núm 14, ALCOY

PERFUMERIA Y QUINCALIA M I G U E L M O L T Ó Esencial es lo bis.—BARCELONA: Especialidad en artículos para carritos.—Vapores en batería de cocina.—Novedad en artículos de hierro pintado con baño de porcelana, lisa y á cordón.—Jardines surtidos de alambres de todas clases, Tornillos, Puntos de Paris, Limas y demás artículos para la construcción.

(BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

importado y preparado por el **Dr. ANDREU, de Barcelona.**

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aqui las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentifricos que usados simultaneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

(BOCA.)

Perlas Koch, ¡Probadlas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffeld, Leeds, Lalbot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadisimas en todas las enfermedades CRÓNICAS y REBELDES: Su accion continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, impiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO** Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.—Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrizacion de las sustancias medicamentosas para roconiar la salud completa.

Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Berlin

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

(Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que denomina OZON-SULFUR-NIKELS.—Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham. Sarampion, Escarlatina, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Viruelas, Aborto y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Tisis Catarros pulmonares, Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

Herpes Escrófulas, Sífilis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

Úlceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por ergonicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Alemán, Carmen 14 te.—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á través del medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

IMPRENTA DE MANUEL MOLTÓ Calle del Mercado 9.